

Garantizan precios y el abastecimiento

Los precios y el abastecimiento de los productos de la canasta familiar están garantizados, afirmaron ayer, por separado, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, y el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, quienes descartaron que las lluvias afecten la producción interna.

Morales aseguró que las estatales Emapa e Insumos Bolivia, encargadas de la producción e importación de alimentos, tienen reservas y que también pueden acudir a la importación de alimentos en caso que se produzca una crisis en la producción.

Vásquez dijo que la productividad del país es de 3,5 millones de hectáreas y hasta el momento las lluvias afectaron el 0,12% de esa extensión, lo que imposibilita el desabastecimiento.

Los Tiempos

Gobierno prevé importar alimentos para evitar escasez y subida de precio por lluvias

Para evitar que exista escasez y suban los precios de los productos en el mercado interno a causa de las lluvias, el Gobierno prevé la importación de alimentos a través de Insumos Bolivia (IB), aseguró ayer la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales.

Citada por ANF, señaló que para el caso de los alimentos “más importantes, como son maíz, arroz y azúcar, la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) tiene reservas, Insumos Bolivia tiene reservas. En el momento en que haya una escasez de alguna cosa (alimento), nosotros metemos las reservas y además Insumos Bolivia, que es importador oficial de alimentos, puede importar el alimento que sea necesario”, dijo.

Según datos del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), en base a información del Instituto Nacional de Estadística (INE), de enero a noviembre de 2013 la importación de alimentos superó los 585 millones de dólares, que es 13 por ciento más respecto a 2012, cuando la importación de alimentos fue equivalente a 516 millones de dólares.

Morales recordó que en el año anterior hubo problemas con la papa y el tomate, pero se dispuso la importación de esos productos para nivelar los precios.

“Este Gobierno va a hacer lo necesario para que no solamente los productos no suban de precio, sino (para que) en cada hogar boliviano estén comiendo más y que la prosperidad de la economía se traduzca en el bienestar de los bolivianos”, dijo según ANF.

Por su parte, el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, indicó hace dos semanas que el abastecimiento de los alimentos para el mercado interno está asegurado, porque las áreas agrícolas afectadas por las lluvias no son significativas respecto a las más de 3 mil hectáreas productivas que existen en el país.

En cuanto al abastecimiento de trigo, la ministra Morales reconoció que se debe importar el cereal porque la oferta no es suficiente para atender la demanda.

“Con los agroindustriales del oriente y del resto del país vamos a aprobar una política productora de trigo que nos permita, a través de la ley de apoyo a la producción y de restitución de bosques (...), habilitar más tierras que antes eran (...) ilegales, ahora esas tierras se van a dedicar a la producción de trigo”, precisó.

La Ministra de Desarrollo Productivo recordó que la subvención **aplicada en 2013 al pan alcanzó a 340 millones de bolivianos** y permitió estabilizar el precio de ese alimento en 0,40 bolivianos por unidad.

La Prensa / La Paz

Bolivianos comen más pollo, pero el precio está en alza

En algunos mercados se nota un incremento de precios, el Ejecutivo anuncia operativos de control.

En promedio, los bolivianos consumieron en la pasada gestión, alrededor de 26 kilos de carne de pollo durante un año, en 2005, eran 18 kilos. El incremento del consumo también fue acompañado de una alza en el precio del cual el Gobierno prefiere no hablar, aunque anunció que se procederá a realizar operativos en los diferentes mercados porque se observó un incremento en más de Bs 0,50 el kilogramo, según se pudo constatar.

En conferencia de prensa, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, dijo que en Bolivia se come más y mejor tomando como base el incremento del consumo de la carne de pollo, la leche, los huevos, la carne de res y el azúcar en la gestión 2013. Señaló que en 2005 se consumían 28 litros de leche y el pasado año subió a 55,3 litros, el propósito es que en 2025 se consuma 215 litros. Respecto a la carne de pollo dijo que de 2005 a 2013, el consumo se incrementó en un 46% y hasta en 2025 se tiene previsto un incremento del 28%, es decir que cada boliviano consume en promedio 33 kilos al año; en 2005 se consumían 105 unidades de huevo por persona al año, pero en 2013 subió a 164 unidades y la perspectiva es incrementarlo a 208 unidades en 2025; el consumo anual de la carne de res subió en 2013 a 20 kilos por persona, cuando en 2005 era de 18,5 kilos; finalmente, informó que el consumo anual per cápita de azúcar subió de 29,6 kilos en 2005 a 36 kilos en 2013.

El precio de pollo no baja. Consultada respecto al incremento del precio del kilo de carne de pollo en este mismo periodo, la ministra Morales eludió la respuesta y dijo que enviaría un detalle del mismo, pero esto no ocurrió hasta el cierre de la presente edición. **Lo cierto es que el precio de la carne de pollo no bajó, pese a que los avicultores se comprometieron ante la Ministra de Desarrollo Productivo a mantenerlo en Bs 15.**

Los avicultores señalaron que **los insumos para alimentar a las aves** están caros, mencionaron por ejemplo que el quintal **estaba en 90 bolivianos y subió en los últimos días a Bs 120 y** temen que el precio no disminuya en los próximos meses.

Morales dijo que a los avicultores se les entrega insumos a precio rebajado, aunque reconoció que es un sector "muy voluble", por lo que se notó un incremento de 0,50 bolivianos en el mes de enero. Adelantó que en los próximos días se realizarán operativos en los mercados para establecer si hay un alza de costos.

Los precios de algunos productos nuevamente volvieron a subir el pasado fin de semana. El amarro de apio estaba en Bs 3 y subió a Bs 5; lo mismo ocurrió con el coliflor y el brócoli, que el fin de semana llegó hasta Bs 10 cada cabeza. Las vendedoras dicen que esto se debe a la temporada de lluvias que afectó la producción, aunque la ministra Morales descartó esta posibilidad.